

Mardi 10 décembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Politique 



ÉLU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU GHANA : ALASSANE OUATTARA FÉLICITE JOHN MAHAMA

John Mahama est le nouveau Président de la République du Ghana. Il a remporté, dimanche 8 décembre 2024, le scrutin présidentiel devant son adversaire, l'actuel vice-président sortant, Mahamudu Bawumia. Dans un télégramme officiel dont nous avons reçu copie hier, lundi 9 décembre, Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, a présenté ses très vives et chaleureuses félicitations au nouveau Président. « En vous portant à la tête du Ghana, le peuple ghanéen vient de vous témoigner sa confiance et son adhésion à votre programme de gouvernement », a écrit le numéro un Ivoirien, puis, il ajoute : « En cette heureuse circonstance, je voudrais au nom du peuple et du Gouvernement ivoiriens, ainsi qu'en mon nom propre, former pour vous, des vœux ardents de santé et de bonheur, ainsi que ceux de pleins succès dans l'exercice de votre haute mission ».



REÇU EN AUDIENCE HIER : RALPH MUPITA (DG DE MTN) IMPRESSIONNÉ PAR LA VISION DU PRÉSIDENT OUATTARA SUR LE DÉVELOPPEMENT

Les prouesses économiques réalisées par la Côte d'Ivoire sous la houlette du Président de la République, Alassane Ouattara, continuent d'être saluées par le monde des affaires. Reçu, hier, lundi 9 décembre 2024, à la résidence privée du Chef de l'État à la Riviera Golf, Ralph Mupita, directeur général de MTN, entouré par plusieurs membres de son équipe, a félicité Alassane Ouattara pour tout ce qu'il fait à la tête de la Côte d'Ivoire. « Nous avons été impressionnés par la vision partagée par le Président de la République sur le développement économique de ce pays. Nous voyons la Côte d'Ivoire avec un taux de croissance de l'ordre de 6 à 7% d'année en année », a-t-il indiqué.



60 ANS DE FRATERNITÉ MATIN : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ SALUE L'EXCELLENCE DES CONTRIBUTIONS DE « FRAT-MAT » À LA VIE DE LA NATION

Le journal gouvernemental « Fraternité Matin » (Frat-Mat) a 60 ans. Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a présidé, hier, lundi 09 décembre 2024, au siège du groupe de presse sis à Adjamé, la cérémonie marquant le 60e anniversaire. C'était en présence de l'ensemble du personnel vêtu aux couleurs de l'heureux événement, qui a réservé un accueil chaleureux au représentant du Chef de l'État. « Je voudrais rendre un hommage à Fraternité Matin pour ces 60 ans d'excellence, et surtout de contributions remarquables à la vie de la Nation », a salué Tiémoko Meyliet Koné.

Economie 

YAMO USSOUKRO : BEUGRÉ MAMBÉ PROMET LA RÉNOVATION DE L'ENSTP

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a présidé, le samedi 7 décembre 2024, la cérémonie commémorative des 60 ans de l'École nationale supérieure des travaux publics (ENSTP) de Yamoussoukro, qui fait, aujourd'hui, partie intégrante de l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (INP-HB). Saisissant cette occasion, le Chef du Gouvernement s'est engagé, en sa qualité d'ancien élève de cette prestigieuse école, à œuvrer, en accord avec les autres cadres ivoiriens qui y ont été formés, pour l'amélioration des conditions de vie et de travail des étudiants ainsi que celles du personnel de l'ENSTP.

« JOURNÉE AFRICAINE DE LA STATISTIQUE » 2024 : KABA NIALÉ RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT POUR LA MODERNISATION DES STATISTIQUES

« La Journée africaine de la statistique » 2024 a fermé ses portes, le jeudi 5 décembre 2024, à Cocody, avec un dîner de gala intitulé « Dîner de la statistique ». A cette occasion, Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a réitéré l'engagement du Gouvernement de construire un système statistique performant et bien coordonné, doté des ressources nécessaires pour relever les défis futurs. Elle a exprimé, au nom du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le soutien continu du Gouvernement. « Ensemble, nous réussissons à moderniser notre système statistique », a indiqué Nialé Kaba. La ministre a par ailleurs rappelé que les festivités de la Journée africaine de la statistique ont été organisées pour soutenir les efforts du Gouvernement ivoirien, en vue de moderniser son système statistique national.

LOTÉRIE D'AFRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLE LA MASSE COMMUNE UEMOA 2025

La Côte d'Ivoire abritera la 22e édition de la Masse commune UEMOA (Union économique et monétaire ouest africaine) en 2025. En prélude à cet événement, une réunion préparatoire s'est ouverte, le 9 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. C'était en présence du directeur général de la Loterie nationale de Côte d'Ivoire (LONACI), Dramane Coulibaly, par ailleurs président de l'Association des loteries d'Afrique (ALA), des DG de PMU Mali, Fassery Doumbia, de la Loterie nationale du Sénégal (LONASE), Toussaint Manga, de la Loterie nationale du Bénin (LNB), Gaston Zossou, ainsi que des représentants des DG de la Loterie nationale Burkinabè (LONAB) et de la Loterie nationale du Niger (LONANI). La Masse commune est un rendez-vous au cours duquel les loteries des pays de l'UEMOA (les 5 pays du Conseil de l'entente plus le Mali et le Sénégal) se retrouvent pour organiser une course typique et lèvent une cotisation pour faire une œuvre sociale au bénéfice du pays d'accueil.

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA HABG INVITE LA JEUNESSE À DÉNONCER LA CORRUPTION

« S'unir aux jeunes contre la corruption : Façonner l'intégrité de demain », c'est le thème de la journée internationale de lutte contre la corruption. Cette Journée a été célébrée, hier, lundi 9 décembre 2024, à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau. Présidée par le président de la Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Épiphane Zoro Ballo, et parrainée par le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, représenté pour l'occasion par Myss Belmonde Dogbo, ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, cette journée insiste sur l'apport de la jeunesse dans la lutte contre la corruption. « Chers jeunes, vos voix comptent, dénoncez la corruption », a lancé le président de la HABG.

GESTION EFFICACE DES RESSOURCES DE L'ÉTAT : TROIS MANUELS MIS À LA DISPOSITION DES INSTITUTIONS PUBLIQUES

Former les acteurs des Ministères impliqués dans le processus d'exécution des opérations budgétaires sur les outils de contrôle conçus au niveau de la Direction du contrôle financier (DCF). Tel est l'objectif principal de l'atelier de formation et de vulgarisation du manuel de procédures de contrôle des opérations budgétaires de l'État, du manuel de contrôle orienté sur la performance et du guide méthodologique des systèmes de contrôle de gestion des ministères ouvert, hier, 9 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. Pour Vassogbo Bamba, directeur de Cabinet adjoint du ministre des Finances et du Budget, quatre ans après l'entame de mise en œuvre effective du budget-programmes par la Côte d'Ivoire, il était important pour l'administration publique de se réinventer et pour l'État de donner les outils nécessaires à la DCF afin d'assurer un contrôle efficace des finances publiques.



ZONE COMHAFAT / RESSOURCES HALIEUTIQUES : SIDI TOURÉ RELÈVE L'IMPORTANT RÔLE DES FEMMES DANS LES ACTIVITÉS DE PÊCHE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, par ailleurs président de la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT), a ouvert un atelier de formation à l'endroit du Réseau africain des femmes de la pêche (RAFEP). C'était le lundi 9 décembre 2024, à Abidjan-Treichville. A cette occasion, Sidi Touré a relevé le rôle des femmes africaines qui sont des actrices incontournables dans les activités de pêche. « Compte tenu de leur implication à travers la main d'œuvre qu'elles constituent dans le secteur, les revenus qu'elles génèrent, leur contribution à l'investissement, au commerce et à la transformation des produits de la pêche, les femmes africaines opérant dans les activités liées à la pêche, notamment dans la zone COMHAFAT, se situent au cœur d'enjeux importants », a-t-il indiqué.



BITUMAGE DU RÉSEAU ROUTIER EN 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉVOIT 703 MILLIARDS DE FCFA POUR 1922 KM DE NOUVELLES ROUTES

En cette nouvelle année 2025, la Côte d'Ivoire prévoit de poursuivre et d'achever le bitumage de 1922 km de nouvelles routes, selon le ministre Amédé Koffi Kouakou, chargé du portefeuille de l'Équipement et de l'Entretien routier. Ces travaux figurent parmi les actions prioritaires de son Ministère qui a, par ailleurs, obtenu, en fin de semaine dernière, l'approbation par le Sénat d'un budget de 703 milliards de FCFA. Outre le bitumage de ces nouvelles routes, une grande partie des dotations couvrira également, selon l'agence Ecofin, la construction, la remise à niveau et l'entretien du réseau routier. Il est notamment prévu le renforcement de 993 km de routes existantes.

Société



ADOPTION PAR LE CESEC D'UN AVIS SUR LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES, HIER / AKA AOUÉLÉ : « LES DÉFIS ENVIRONNEMENTAUX NÉCESSITENT UNE MOBILISATION COLLECTIVE ET CONCERTÉE »

Les changements climatiques sont au cœur d'un Avis adopté, le lundi 9 décembre 2024, par le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). Une séance plénière s'est tenue au siège de la Chambre consultative à Abidjan-Plateau, sous la présidence de Dr Eugène Aka Aouélé. Les Conseillers ont examiné le projet de rapport et ont adopté à l'unanimité, l'Avis n°08/13E-2024 dont le thème est : « La contribution des acteurs non étatiques à la lutte contre les changements climatiques en Côte d'Ivoire ». Face à la menace que représentent les changements climatiques contre l'environnement, l'économie et la qualité de vie des populations ivoiriennes, le CESEC a décidé de se pencher sur la question. « Les défis environnementaux nécessitent une mobilisation collective et concertée », a indiqué Aka Aouélé.

ASSEMBLÉE NATIONALE : SANSAN KAMBILÉ FAIT ADOPTER 5 PROJETS DE LOI PAR

Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé était hier, lundi 9 décembre 2024, devant les membres de la Commission des affaires générales et institutionnelles (CAGI) de l'Assemblée nationale. L'émissaire du Gouvernement y défendait cinq projets de loi. Tous ont été votés par les 29 députés sur les 41 que compte cette Commission et qui étaient présents à cette séance. Selon l'émissaire du Gouvernement, le désir de ratification du texte répond à l'acte d'uniformisation porté sur l'organisation des procédures simplifiées de recouvrement et des voies d'exécution (AUPSRVE).

JAPON : MARIATOU KONÉ REPRÉSENTE LA CÔTE D'IVOIRE

Le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeure Mariatou Koné, représente la Côte d'Ivoire au 24e Forum mondial pour la nutrition infantile, qui se tient, du 9 au 12 décembre 2024, à Osaka, au Japon. Ce sommet réunit environ 350 participants.



VU SUR LE NET

Economie

TOUT SAVOIR SUR LE FONDS DE GARANTIE AUTOMOBILE (FGA), CE MARDI 10 DÉCEMBRE

Le Fonds de Garantie Automobile (FGA) est le sujet au centre de la tribune d'échange et d'information hebdomadaire du CICG, dénommée "Tout savoir sur" (TSS). Pour en parler, le CICG reçoit, ce mardi 10 décembre 2024 à 15H00, le directeur du Fonds, Noël Koffi Maizan, à Abidjan-Plateau. Cette conférence de presse sera retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement de Côte d'Ivoire, à savoir Facebook, X et YouTube. L'occasion sera pour Noël Koffi Maizan de présenter le FGA et de, entre autres, faire part de la mission du Fonds de garantie automobile et de ses conditions d'intervention. Il répondra aussi aux questions des journalistes en présentiel et des internautes. (Source : CICG)

YAMOOUSSOUKRO-SÉNAT / CLÔTURE DE LA SESSION BUDGÉTAIRE : LES SÉNATEURS VALIDENT, EN COMMISSION, LE BUDGET 2025 ET SON ANNEXE FISCALE

Après les députés, le 19 novembre 2024, les sénateurs donnent carte blanche au Gouvernement. 15 voix pour, 0 contre, 0 abstention. Avec ce vote à l'unanimité, les sénateurs membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) ont validé, ce samedi 7 décembre 2024, le projet de loi de finances portant budget de l'État pour l'année 2025 et son annexe fiscale présentés par le ministre des Finances et Budget, Adama Coulibaly, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la Recherche de la Paix de Yamoussoukro, qui sert d'Hémicycle au Sénat. Avant le vote ultime en plénière, cette étape du processus d'adoption du budget-programmes en commission ouvre la voie à l'autorisation donnée à l'Exécutif pour la mise en œuvre de sa politique de développement économique et social. Ainsi, durant cinq (5) jours d'intenses débats et d'échanges, tous les membres du Gouvernement ont défendu les budgets de leurs Ministères respectifs devant la chambre haute du Parlement.

YAMOOUSSOUKRO / SÉNAT : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA FAIT ADOPTER LE PROJET DE BUDGET 2025 DU MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE

Le ministre du Commerce et de l'Industrie était au Sénat, face aux sénateurs membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF), le samedi 7 décembre 2024, à Yamoussoukro. Il y a présenté le projet de Budget de son Département ministériel au titre de l'année 2025. A l'unanimité, les sénateurs membres de la CAEF ont adopté le budget de 60 547 657 780 FCFA et ont donné l'autorisation au Dr Souleymane Diarrassouba pour son exécution. Dans le cadre de la présentation du projet de budget 2025, celui-ci a rappelé les principales missions du Ministère du Commerce et de l'Industrie. En matière notamment de commerce intérieur, commerce extérieur, promotion des PME et en matière d'artisanat. « La politique du Ministère du Commerce et de l'Industrie s'inscrit dans le pilier 1 : "la transformation structurelle de l'économie par l'industrialisation et le développement des grappes" et le pilier 3 : "le développement du secteur privé et de l'investissement" du PND 2021-2025 », a d'emblée situé l'hôte du Sénat.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LES FORCES ARMÉES DE CÔTE D'IVOIRE MÈNENT UNE OPÉRATION INTERARMÉES DANS LE DISTRICT DU ZANZAN (COMMUNIQUÉ)

Les Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) mènent un exercice tactique interarmées dans le district du Zanzan, depuis le mercredi 4 décembre 2024, pour s'achever, samedi 14 décembre 2024. L'objectif vise à renforcer la coordination des capacités opérationnelles interarmées et à tester le soutien médical en situation de combat. Selon un communiqué publié, le 5 décembre 2024, et confirmé par le lieutenant-colonel Esmel Jean-Luc Olivier, commandant du Bataillon de sécurisation de l'est (BSE), l'exercice mobilise des moyens terrestres importants, incluant des déplacements de troupes et de véhicules blindés de jour comme de nuit. L'état-major des FACI a présenté ses excuses aux populations pour d'éventuels désagréments causés par ces activités, tout en s'engageant à en limiter l'impact.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



